



CÓRDOBA

CULTURAL

Libros, música, arte, cine

Inicio

EDICIONES abc

AL DÍA

CANALES

OCIO

SERVICIOS

AL DÍA

BÚSQUEDAS

- CÓRDOBA
- Portada
- Índice
- Opinión
- Córdoba
- Deportes
- Gente
- ABC
- Portada
- Últimas noticias
- Índice
- Opinión
- Nacional
- Internacional
- Economía
- Deportes
- Sociedad
- Cultura
- Tecnología
- Comunicación
- Espectáculos
- Gente
- Tiempo
- Loterías
- Edición papel



Opinión

Enviar Artículo Imprimir

EL CENTRO ANDALUZ



POR JOSÉ JAVIER RODRÍGUEZ ALCAIDE

MÁS de la mitad de los andaluces se autodefinen ideológicamente como votantes de centro, pero según un estudio del profesor Andreu Abela de la Universidad de Granada, este espacio de centro está muy fragmentado, por lo que se puede decir que el centro político andaluz no es homogéneo y mucho menos es neutral. Las personas que votaron al partido socialista se califican en un 34 % como centristas y en 49 por ciento de izquierda moderada; asimétricamente las gentes que votaron partido popular se autocalifican en un 54 % del centro y en un 29 % de derecha moderada. Las gentes que votaron al PP se autocalifican más moderadas que la imagen que en Andalucía tiene el propio partido, en tanto que la gente que votó al PSOE dan una imagen replicada de la que dicho partido exhibe.

Los jóvenes andaluces dan una imagen ideológica más moderada que la que radicalmente presentan sus mayores más escorados a la izquierda o a la derecha. Los andaluces que solo han realizado estudios primarios se autoubican en la izquierda radical en tanto que los universitarios andaluces son fundamentalmente de centro. Como era de esperar los parados se autoposicionan en la izquierda radical, en tanto que los autónomos se ubican en posiciones de centro y derecha moderada. Cuanto más pequeño es el pueblo donde se vive mas tendencia a la izquierda ejercita el votante.

Lo mas interesante del estudio referenciado es el dato de que la abstención es de centro político pues más del 57 % de los abstencionistas se autocalifican en esa posición ideológica, siendo el 25 % de izquierda moderada, que no votó al PSOE, y el resto están situados en la derecha moderada con un 8 por ciento y en un 8% en la izquierda radical.

La pregunta que surge es la siguiente ¿por qué no votó tan alto porcentaje de entre las abstencionistas que se ubican en el centro ideológico? ¿Por qué no votó la cuarta parte de las abstencionistas que se ubican en el posicionamiento que ocupa al PSOE? Este centro abstencionista está descontento con PSOE y con PP, eso es obvio. Lo importante es saber de sus razones. Si existiese un cansancio ante ambas opciones ideológicas podría haber una opción de centro que captase no solo a este volumen alto de abstencionistas, que llegó a casi el 30 % del censo elector, sino incluso a anteriores votantes de centro y de centro izquierda. Un nuevo partido de centro que recogiera siquiera la mitad de la abstención andaluza; es decir, un quince por ciento del electorado, será una buena bisagra en el contexto actual. Debería buscar votantes de menos de cuarenta y cinco años, que son ideológicamente centristas, sabiendo además que existe una gran brecha entre los que se sitúan en el centro-izquierda y la izquierda radical. Este nuevo partido de centro tiene que tener dos caras bien definidas, como Jano, una mirando la defensa de Andalucía y otra defendiendo la unidad nacional frente a nacionalistas separatistas.

¿Habría espacio para ese Foro, que preconiza Don Manuel Pimentel, en este centro ideológico abstencionista, cansado, heterogéneo y fraccionado? ¿Lo podría cohesionar?

El reto que tiene Don Manuel Pimentel es estimulante y nada arriesgado. En el

- En
- En
- Av
- En
- E-I
- logi
- Dars

- CL
- Inmol
- Traba
- REC
- Todo
- Susc
- Finar
- Carte
- IBEX
- TII
- Eui
- El tier
- Min:2
- Max::



EDICIONES

- abc.es
- Madrid
- Sevilla
- Cataluña
- Castilla y Le ón
- C. Valenciana
- Córdoba
- Toledo

CANALES

- Especiales Córdoba
- ABC Cultural
- Especiales
- Finanzas

- Madrid
- Barcel
- Sevilla
- Nube
- Valenc
- Vallad
- Algu
- Mé
- V
- PÁ
- P.
- HOY

- Fútbol
- Inmobiliario
- Motor
- Mujer
- Mundial 2002
- Música
- Nuevo Trabajo
- Tecnologí@
- Viajes
- OCIO
- Chat
- Cine
- Horóscopo
- Juegos
- Logos y Melodías
- Lotería
- Postales
- Programación TV
- Tarjetas Virtuales
- SERVICIOS
- abc.es en tu PDA
- Archivo
- Búsquedas abc.es
- Búsquedas www
- Clasificados
- Contacta con abc
- E_mail gratis
- Encuestas
- Foros
- PÁG. Amarillas
- PÁG. Blancas
- Información Comercial
- Master Periodismo
- Mi abc
- Página de Inicio
- Profesionales
- Promociones
- Publicidad
- Registro único
- Suscripción ABC
- Suscripción noticias
- Teletipo
- Tienda

fondo nada tiene que perder y mucho que ganar si consigue para sí a los abstencionistas. Refrescar ía el ambiente y dejaría en la cuneta a la monotonía a la que estamos sometidos.

[Opinión: y adem ás...](#)

Urgencias a pie

Los médicos del centro de salud de Aguilar cubren desde hace tiempo las urgencias en el coche de San Fernando, ya se sabe, un ratito a pie y otro andando. El vehículo oficial es tan viejo, como .. SIGUE [+]

Puntos renovados

No se sabe a ciencia cierta si Miguel Ángel Portugal está contento o no con el anuncio de su renovación como entrenador del Córdoba, pero lo cierto es que, tras la noticia, llegó la primera .. SIGUE [+]

Labor cumplida

Con la puesta en funcionamiento del nuevo puente de Andalucía, el delegado de Obras Públicas, Francisco García, uno de los decanos, ha visto cumplido un viejo empeño. Precisamente ahora que .. SIGUE [+]

- Foro
- Foro
- Chat
- Suscripción
- Contenido
- Historial
- Perfil

 [Ver más noticias de Opinión](#)

[Al día](#) | [Ocio](#) | [Servicios](#) | [Mi abc](#)

Ediciones abc

[abc.es](#) | [Madrid](#) | [Sevilla](#) | [Cataluña](#)
[Castilla y León](#) | [C. Valenciana](#) | [Córdoba](#) | [Toledo](#)

Canales

[Abc Cultural](#) | [Especiales](#) | [Finanzas](#) | [Fútbol](#)
[Inmobiliario](#) | [Motor](#) | [Mujer](#) | [Música](#)
[Nuevo Trabajo](#) | [Tecnologí@](#) | [Viajes](#)

[Tienda](#) | [Quienes Somos](#) | [Mapa](#) | [Aviso legal](#) | [Condiciones Generales](#)

Copyright © ABC Periódico Electrónico S.L.U, Madrid, 2003.

Datos registrales: Inscrita en el Registro Mercantil de Madrid,
Tomo 13.070, Libro 0, Folio 81,
Sección 8, Hoja M-211112, Inscripción 1ª
C.I.F.: B-81998841

Todos los derechos reservados.

ABC Periódico Electrónico S.L.U. contiene información de Diario ABC. S.L.
Copyright © Diario ABC. S.L., Madrid, 2003.

Todos los derechos reservados.

Cualquier reproducción total o parcial debe contar con autorización expresa.



¿Vemos TV digital?